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Bad Bentheim, 30.07.2024 

 
2024-001 – Moratorium für die Gewerbesteuer für die nächsten fünf Jahre 
[Haushalt 2025] 
  
Sehr geehrter Herr Dr. Volker Pannen, lieber Volker,  
sehr geehrte Frau Beernink, 
sehr geehrte Damen und Herren, 
 
die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Bad Bentheim stellt folgenden Antrag zur Beratung und Beschlussfassung im 
Rahmen der Haushaltsplanung 2025: 
 
Antrag: 
Der Rat der Stadt Bad Bentheim möge Folgendes beschließen: 

1. Die Gewerbesteuer wird ab dem Haushaltsjahr 2025 für die Dauer von 5 Jahren nicht erhöht.  
2. Bis Juli 2025 prüft die Verwaltung eine mögliche Senkung der Gewerbesteuer für das Haushaltsjahr 

2026. Hierbei ist insbesondere zu prüfen, ob und wie eine Gegenfinanzierung durch Einsparungen 
oder alternative Einnahmequellen realisierbar ist.  

 
Begründung: 
Die Gewerbesteuer wurde in Bad Bentheim in den vergangenen Jahren in einem zweijährigen Turnus kontinu-
ierlich angehoben Diese Erhöhungen belasten die Unternehmen in unserer Stadt erheblich, insbesondere in 
den aktuell ohnehin wirtschaftlich schwierigen Zeiten. Das geplante Moratorium bietet den Unternehmen ei-
nen Baustein für die erforderliche Stabilität und Planbarkeit, um sich wirtschaftlich zu konsolidieren und wei-
terzuentwickeln. Der zweite Schritt, der möglichen Steuersenkung ab 2026 ist zudem nur folgerichtig, um den 
Standort Bad Bentheim weiter zu attraktiveren.  
 
Wir sind zuversichtlich, dass die gesamte Wirtschaft unserer Stadt von diesem Moratorium profitieren wird. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen,  
 
 
Für die FDP-Fraktion  
Dr. Kai Hellendoorn  
(Fraktionsvorsitzender) 

An die                                                                                                                   
Stadtverwaltung der Stadt Bad Bentheim 
 
volker.pannen@stadt-badbentheim.de 
 
 


